

ASIE

ÊTRE UNE FEMME EN ASIE. – Anne Garrigue

*Éditions Philippe Picquier, Arles, 2017,
144 pages, 16 euros.*

Centré sur la Chine, l'Inde et le Japon, l'ouvrage dresse un état des lieux extrêmement documenté concernant la place des femmes en Asie. Santé, instruction, démographie, préjugés, évolution des mœurs, migration, industrie du sexe : Anne Garrigue, riche d'une expérience de seize ans, ne laisse de côté aucun sujet. L'ensemble donne une vision kaléidoscopique du statut des femmes, souvent très variable d'un pays à l'autre. Si elle note que leur niveau d'instruction progresse et leur permet peu à peu de sortir des limites du foyer, elle met l'accent sur les nombreux champs – partage des richesses, rôle dans le monde politique et dans la société – où elles continuent de perdre du terrain. Autre préoccupation récurrente, le déséquilibre démographique entre filles et garçons, dont les conséquences à long terme risquent d'être explosives. Des voix féminines émergent toutefois, portées par le développement des nouvelles technologies, même si les réalités divergent selon les politiques. Ainsi, la Chine, qui fut pionnière sur bien des points, étouffe aujourd'hui leur voix, tandis que l'Inde connaît un vibrant regain féministe, à l'aune des exactions commises dans ce pays.